



Cada uno de los subsistemas presentes deben contribuir eficientemente al común objetivo: la supervivencia de la empresa (siendo rentable y cumpliendo la legislación vigente) en el mercado.

Este fin último, está condicionado por los intereses particulares de todos y cada uno de los miembros, que tienen expectativas distintas y hasta conflictivas.

Los representantes de los trabajadores, en general, piensan que la certificación, implantada o implantable, con reticencias, en calidad y medioambiente, no es pertinente en prevención ya que puede ser "comprada" y eliminaría la participación.

Así mismo, cada subsistema (formado por personas) tiene prioridades propias: el de **Calidad** se orienta al cliente y al producto o servicio, el de **Medioambiente** a la sociedad y el crecimiento sostenible; y el de **Prevención** se centra en el trabajador y su salud.

Con estos y otros mimbres hay que hacer un cesto más grande y mejor, no desmontar el existente para hacer varios que tiren cada uno por su lado.

José M<sup>a</sup> Castañares Gandía.

[jmcpri@arsystel.com](mailto:jmcpri@arsystel.com)

Economía de Mallorca nº 79 (Última Hora)

Publicado el 23 de abril de 2004